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INTERPELAÇÃO ESCRITA  

 

Melhoramento da gestão e das técnicas de manutenção das árvores em Macau 

 

O recente acidente da queda de uma árvore na Colina da Guia, que causou 

ferimentos a uma transeunte, não só despertou a atenção da sociedade, como 

também fez relembrar a importância da gestão de árvores e da arborização da cidade. 

Nas cidades com alta densidade populacional, as árvores são uma parte fundamental 

do ecossistema urbano, por isso, deve ser dada a importância à cientificidade e ao 

profissionalismo da sua manutenção e conservação, bem como à formação do 

respectivo pessoal técnico. 

De acordo com a avaliação preliminar, a árvore em causa caiu devido à podridão 

radicular, que se tornou numa doença endémica das árvores do Sul da China. O ciclo 

de vida das árvores varia consoante as condições do solo, a espécie da árvore e o 

grau de gravidade da doença. Nos últimos anos, o Instituto para os Assuntos 

Municipais (IAM) estabeleceu um mecanismo de inspecção periódica de árvores em 

todos os espaços públicos de Macau para prestar cuidados adequados às árvores, 

mas, à medida que as árvores de Macau são afectadas por doenças e pragas, tufões, 

temperatura e humidade altas e condições climatéricas extremas, nomeadamente, 

falta de métodos científicos para erradicar a podridão radicular, o IAM enfrenta cada 

vez mais desafios na gestão e na manutenção das árvores. 

Com vista a reduzir o risco de queda de árvores e a ter em conta a segurança 

dos residentes, o IAM deve aumentar a frequência das inspecções nas zonas com 
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maior fluxo de pessoas e melhorar as técnicas de monitorização de árvores para tratar 

atempadamente as árvores afectadas por doenças e pragas ou com problemas de 

crescimento. Ademais, as árvores na zona da Colina da Guia crescem normalmente 

nas encostas, por isso, facilmente caem por falta de suporte, quando estão doentes. 

No futuro, para além do acompanhamento e tratamento das árvores doentes, o IAM 

deve também instalar suportes para aumentar a segurança. 

Verifica-se que, nos últimos anos, a sociedade tem prestado mais atenção à 

plantação e à conservação de árvores, e que há peritos que estudam jardinagem e 

arborização exterior. Contudo, depois de trabalharem algum tempo em Macau, estes 

peritos chegam à conclusão que o Governo prefere adjudicar grande quantidade de 

trabalho a quem apresenta a proposta com o preço mais baixo, o que nada contribui 

para elevar nível profissional. Ademais, considerando o espaço limitado de 

desenvolvimento, acabam por ir para o exterior. Face à crescente importância dada 

pela sociedade e pelo País à arborização ecológica, Macau deve tomar a iniciativa de 

adoptar medidas para aumentar o profissionalismo de Macau na jardinagem e 

arborização, nomeadamente, reforçar a formação de pessoal do Governo e do 

respectivo sector, através da colaboração com as equipas profissionais. Além disso, a 

adjudicação dos serviços deve ter em conta a qualificação e a eficácia dos serviços 

das empresas, e ainda, deve ser criada uma equipa profissional para impulsionar o 

melhoramento das técnicas do sector e elevar o nível de arborização local. 

Assim sendo, interpelo sobre o seguinte: 

1. O referido acidente de queda de árvore na Colina da Guia foi causado pela 

podridão radicular que já se tornou numa doença endémica das árvores no Sul da 
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China. Quais são as orientações do IAM em relação às acções de inspecção e às 

medidas de manutenção das árvores praticadas pelas empresas adjudicatárias, com 

vista a atingir o objectivo de detecção, prevenção e tratamento precoces? No futuro, 

como é que se vai reforçar a gestão das árvores, por exemplo, aumentar os 

equipamentos de monitorização de alta tecnologia e o profissionalismo dos 

inspectores, entre outros, a fim de garantir a segurança dos residentes? 

2. Nos últimos anos, muitos trabalhadores da linha da frente da arborização estão 

a aposentar-se, e muitos trabalhos são adjudicados. Segundo algumas opiniões, o 

profissionalismo dos adjudicatários ainda está por avaliar. Entretanto, olhando para os 

talentos locais na área de jardinagem e arborização que regressaram para Macau, 

devido ao espaço limitado para o seu desenvolvimento, estes vão para o exterior, o 

que não favorece o desenvolvimento a longo prazo da jardinagem e arborização de 

Macau. De que planos dispõe o IAM ou outros serviços competentes para reforçar a 

formação e o desenvolvimento profissional dos profissionais da área referida? Além 

disso, aquando da adjudicação dos serviços, deve ser dada mais importância à 

qualificação e à eficácia dos serviços das empresas, com vista a criar uma equipa 

profissional e a impulsionar o melhoramento das técnicas do sector em causa. Vai 

fazê-lo? 

 

 12 de Novembro de 2024 

O Deputado à Assembleia Legislativa da RAEM, 

Leong Sun Iok 


